

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE DE CAMPOMANES (ENSANCHE DEL TEMPLO)

FUNDOS DE SUSCRIPCION

JEFE REGIONAL

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Pequeña Calle, Barcelona, Ageria de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37, dem de Cornell, Ar-

D. Antonio Kies Muñoz

Periodista.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

FE DE VIDA

Es hermosa la actitud de los españoles que viven fuera de España.

Ante el riesgo de la patria, acuden á ofrecerla su sangre y su caudal todos los buenos hijos desparramados por el mundo;

Los que residen en Méjico, después de habernos dado millones para la campaña de Cuba, han contestado al ministro de Ultramar, que les recomendaba el envío de víveres y recursos á la grande Antilla, con este lacónico despacho:

«—Fueron, van é irán cuantos se necesitem»

Los del plato no contentos con haber organizado una legión de voluntarios y costeado un buque de guerra, mandaron por el cable este cariñoso anuncio:

«—Para ayudar á España en su guerra con los Estados Unidos, hemos suscripto en una primera reunión UN MILLON OCHOCIENTAS MIL PESETAS.

Continuaremos hasta donde sea necesario. Viva España!»

Esas muestras de piedad filial, repetidas en América y Europa, nos enternecen y nos llenan de orgullo.

¿Quién habrá aquí que no se sienta confortada su decisión y redoblada su confianza, ante esa fe viva y esa abnegación sin límites de los ausentes?

Dura es la prueba á que la necesidad de mantener nuestro derecho y de salvar nuestra honra nos ha sometido; pero bien podemos aceptarla sin vacilación, seguros de que aun en el caso dudoso arruine nuestras fuerzas espirituales.

Tal vez perderemos mucho, como Estado, á consecuencia del peligroso conflicto; pero mucho más hemos ganado ya como nación, en la estima del universo.

Entre los extraños, se convierte en respeto la simpatía, en que entraña parte no escasa de misericordia.

Entre los propios, han desaparecido totalmente las divisiones trazadas por las ideas, por las procedencias y por las distancias.

Donde quiera que alienta un español, allí tiene la patria un soldado, un contribuyente é un apóstol. El emigrante y el desertor, el capitalis-

ta y el mezo de muelles, el que lleva pocos años de ausencia y el que ha agotado en las pampas argentinas ó en las minas brasileras lo mejor de su vida, coinciden en un mismo anhelo, se es remecen con la misma cólera y experimentan las mismas inquietud.

A través de dos mares confluyen hacia la Península los votos de miles de almas y los latidos de miles de corazones.

En los días gloriosos del descubrimiento de América, la tierra madre de los descubridores dejó de llamarse Castilla, Aragón, Galicia, Jaén, Granada, Murcia, para llamarse por primera vez España.

Hoy, al ponerse el sol que entonces salía, está también en todos los labios ese bendito nombre.

El amor á la patria grande y única aboga entre los emigrados y entre los únicos que aquí permanecemos las nostalgias del suelo nativo, nos hace olvidar á unos y otros las preferencias de dialecto ó de región, nos confunde en un solo cuerpo y nos obliga á prorrumpir, sea cual fuere el lugar del planeta donde nos hallemos, en un formidable: Viva España!

Ya lo ven los que nos creían agotados y en punto de muerte.

Somos todavía aquel pueblo que, ante la adversidad, inclinó algunas veces la frente, pero nunca la rodilla, y hoy, como ayer, tenemos conciencia plena de nuestro destino y soportamos con dignidad el peso de nuestra historia.

Poco importan los sacrificios y los quebrantos que vengan sobre nosotros ante la hermosa unanimidad con que los españoles, dispersos en los cuatro ángulos del globo, se incorporan á los de la Península para afirmar la nacionalidad y la raza.

No sabemos si nos aguardan triunfos ó derrotas.

Pero, en conciencia decimos que, ante tan hermoso espectáculo, el optimismo es una fuerza y la confianza un deber.

Ofrecimiento á los yankees

Telegrafian de Washington que el ingeniero Maxi se ha ofrecido al Gobierno norteamericano, para proporcionarle aparatos de guerra que causarán, según dice, la ruina de los españoles.

Entre otros artefactos de guerra, ofrece cañones que podrían vomitar proyectiles de media tonelada de peso á distancias enormes, y un mortero lanza-torpedos, cuyos desastrosos efectos no podría resistir el mejor acorazado.

No hay que echar en olvido la precedencia de esta noticia.

El pánico de los yankees

A pesar de las victorias da que alardean los norteamericanos, el pánico cuece en las grandes poblaciones de los Estados Unidos, donde no pasa día sin que se susciten grandes alarmas por suponer que avanza hacia aquellos puertos la escuadra española.

El Gobierno yankee ha dispuesto que tres buques de buen andar y de excelentes condiciones guerreras vigilan las costas, y que uno de ellos permanezca cerca de Boston, cuyo punto temen intenten bombardear los españoles.

Consejo de Mac-Kinley

—Según telegramas de Washington, consultado el presidente de aquella República por los embajadores de varias naciones sobre si se bombardeará la Habana, ha contestado que deben evacuar los súbditos europeos y sus representados la isla, pues por lo menos se hará un desembarco en breve, de tropas yankees, que atacarán la capital de la isla.

La manía del espionaje

—De Nueva York, Cayo Hueso y Washington telegrafian las más estupendas noticias sobre actos de espionaje que dicen realizados por los españoles.

Para los yankees no hay infamia que no realicen sus enemigos y las inventan y las propagan con verdadero ardimiento.

Los últimos telegramas de Cayo Hueso, dicen, que los españoles han envenenado las aguas, que tienen planos y apuntes preciosos, que volarán trenes y otros sin fin de patrañas dignas de sus inventores.

Armas á los mambises

—Según telegrafian de Washington, el Panamá conducía al ser apresado infinidad de fusiles, machetes y municiones, todo lo cual, por acuerdo del Gobierno, se enviará á los insurrectos cubanos, á fin de que puedan estar bien armadas y provisionadas las fuerzas que han de unirse á las tropas que ellos desembarquen.

Los cables

—Se han descubierto nuevas averías en los cables de Nueva York.

Estos desperfectos, que antes se achacaban á los espías españoles,

confirman que son causados por los buques mercantes á su entrada y salida del puerto.

El ministro de María yankee ha dictado disposiciones para evitar que suceda en lo sucesivo y en previsión de que los buques españoles puedan intentar un ataque, contando con esa circunstancia que les cogiera desprevistos.

El dos de Mayo.—En los círculos políticos ni en los centros ministeriales se sabe de ningún combate naval, á pesar de cuantos rumores se han circulado.

Insistese en que el dos de Mayo, fecha gloriosa para nuestro ejército, marina y pueblo, no pasará este año sin que una nueva página de gloria se escriba en la historia española.

DE LA HABANA
Telegrama oficial

—Capitán general á ministro de la Guerra.—Hoy ha sido cañoneada la batería de entrada del puerto de Cienfuegos, siendo rechazado el barco enemigo por tres cañoneros nuestros que salieron fuera del puerto.

Nuestros barcos, sufrieron pequeños desperfectos.

Otros barcos enemigos amenazaron la costa de Mariel.

Fuerzas convenientemente situadas acudieron al punto atacado por la escuadra enemiga, frente á la Habana.

—Blanco.

Un cable roto.—Telegrama particular de Hon-Kong

—Se ha recibido un despacho particular de Hon-Kong dando cuenta de que ha sido volado con dinamita el cable que une aquel puerto con Manila.

Esta noticia no tiene confirmación oficial; si bien ha causado alguna alarma, pues dà la coincidencia, que no se han recibido noticias de Filipinas, ó por lo menos, así se asegura.

A pelear.—Según un despacho de Cuba, el Gobernador de Santiago ha publicado un bando llamando á las armas á todos los varones de 17 á 50 años.

El bando se halla redactado en términos patrióticos, y se amenaza con penas severísimas á los que pretendan rehuir el sagrado deber de defender la patria hasta el último trance.

Un conato de bombardeo

—Se confirma, según telegramas de Londres, que el crucero New York disparó tres obuses en la costa septentrional de Cuba.

Exageraciones yankees

—Telegramas de Washington dicen

LO DEL DÍA

(Madrid, 1.º)

Ofrecimiento á los yankees

Telegrafian de Washington que el ingeniero Maxi se ha ofrecido al Gobierno norteamericano, para proporcionarle aparatos de guerra que causarán, según dice, la ruina de los españoles.

que la prensa de aquella capital incurre en ridículas exageraciones al hablar de supuestos bombardeos en las costas de Cuba.

El teniente Rowan

—Según despacho de New York, el teniente de navio Rowan, que fué a Cuba para ponerse de acuerdo con Máximo Gomez en nombre del Gobierno yankee y de quién se dijo ayer que había sido fusilado, ha cumplido su misión, conferenciando con el jefe rebelde.

Las Escuadras

—El *Liberal* ha recibido esta mañana un despacho de Hong Kong, en el cual se dice que la escuadra española partió anteayer de aquel puerto en dirección á la isla Suwich y que la escuadra yankee llegó ayer, á las cuatro de la tarde á Hong Kong, de donde en breve saldrá para Manila, según parece.

Telégrafo cortado

—Telegramas de Hong Kong dan cuenta de que los tagalos han cortado el telégrafo de las Visayas.

La alianza anglo-americana

—En Washington se da como un hecho la alianza anglo-americana.

Añaden los telegramas que esta noticia ha producido gran regocijo entre los jingos.

La escuadra inglesa

—Telegramas de Londres dan cuenta de que el Gobierno inglés ha dictado las disposiciones oportunas á fin de que salga para Canarias una escuadra.

Buque yankee detenido

—Telegrafian de Londres que ha sido detenido á su salida un buque yankee por llevar un cargamento de carbón allí adquirido.

Buen precio

—Un capitalista yankee ha ofrecido 50.000 dollars por la pluma con que el presidente Mac-Kinley firmó el ultimatum á España en virtud del cual se ha declarada la guerra.

Impone como condición indispensable que la expresada cantidad ha de invertirse en gastos de guerra.

Crónica General

En el Palacio Episcopal

Anteayer tarde á las cuatro, se reunió en el Palacio episcopal bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Obispo la comisión de señoras, encargada de la organización de la tómbola con objeto de allegar fondos á la suscripción patriótica nacional abierta para las atenciones de la guerra y el fomento de nuestra marina.

Ni una sola señora faltó al hermoso acto, distinguiéndose aquellas respetables damas, por su puntualidad y por la hidalgua y nobleza de que dieron evidentes pruebas, demostrando una vez más que en la tierra española ni el valor se agota, ni el heroísmo tiene límites.

La labor de las reunidas fué dignísima, y todas se manifestaron dispuestas á secundar el hermoso pensamiento.

Después de exponerse distintas ideas y oportunas iniciativas, nombráronse para la Presidencia de la Junta a doña Antonia de Wenetz, Viuda de Queral.

para las vice-presidencias á D. Miquelos de Aiguavives de Salvador y á D. Cinta Nicolau de Tort; Tesorera á D. Segunda Jorje de Bernis, y Secretaria á D. Antonia de Salvador de Ramón, y D. Carmen Borrás,

Forman también parte de la Junta,

D. Adela de Descatllar de Tallada, D. Concepción Delsors de Pallarés, D. Rosa María de Gás, D. Josefa Navarro de Domingo, D. Concepción de Esteve de Tudó, D. Marfa Lebrión de Lamotte, D. Concepción Burcet de Quinzá, D. Francisca Llasat de Llasat, D. Francisca Pujol de Vía, D. Mercedes Sanz de Rodríguez, doña Josefa Claramunt de Wenetz, doña Antonia Moliner de Montagud, doña Concepción Esteve de Mestres, doña Teodora Esteve, D. Amparo Balles té de Manuel, y D. Aurora de Tenorio de Blasi.

El Ilmo. Sr. Obispo entregó á la Tesorera cincuenta pesetas para cubrir los primeros gastos de la Tómbola en proyecto, y los concurrentes á la reunión donaron cinco pesetas cada uno, secundando el desprendimiento de S. I.

La misión de las respetables señoras resultará airosa, ya que creemos que todas las clases sociales simpatizarán con la causa, con el fin y con el propósito benéfico de la obra.

Todas las sociedades recreativas de la localidad tuvieron honrosa representación en la reunión del sábado, y ésto en alto grado las honra y favorece.

Cuando la patria llama á las hidalguas damas españolas, acuden con prestezza á cumplir sus deberes; que no necesitan jamás de estímulos ni excitaciones, para mostrarse verdaderamente patrióticas; verdaderamente españolas.

Suscripción nacional

Hemos recibido del secretario de la Junta local encargada de recaudar fondos para las necesidades de la guerra, D. Manuel Rubio, un oficio en unión de una lista de suscripción, que desde luego queda abierta en nuestras columnas.

Hacemos un caluroso llamamiento al patriotismo de todas las clases sociales, para que contribuyan á los gastos de la guerra, á cuyo fin se destina cuantitativamente en dicha suscripción figura, para que la recaudación acreinte una vez más, la generosidad y el amor á España de esta región abnegada e incomparable.

Tortosinos, cumplamos todos con nuestros deberes ineludibles.

Función patriótica

La Comisión organizadora de la función patriótica, que se celebrará el Jueves próximo en el teatro Principal se reunió el sábado en el despacho del Sr. Comandante militar y procedió al sorteo de localidades entre las sociedades que han enviado representación, en presencia de los respectivos delegados.

Se acordó que las sociedades expendían las localidades que á cada una correspondieron á los precios corrientes, como mínimo, abiéndose empero una lista para hacer constar las cantidades mayores que voluntariamente quiera entregar cada persona, cuya lista se publicará oportunamente, sirviendo de comprobante á las cuentas de la Comisión y de satisfacción á los interesados.

A la hora presente tenemos noticia de que se han hecho pedidos y donativos de importancia que hacen esperar un lleno completo en el teatro y un excelente resultado para la suscripción nacional.

El público no perteneciente á ninguna de las sociedades encargadas del despacho puede adquirir localidades en la Contaduría del teatro en donde se ha abierto otra lista que también se publicará como justificante.

Mañana se anunciarán los detalles de la función.

Telegramas

Recibimos los telegramas con escandaloso retraso. Será por el aumento de servicio, ó por la censura telegráfica, pero reconozca la causa que

quiero, es lo cierto, que de Madrid á Tortosa, y hasta de Barcelona aquí, invierten los despachos, la mayor parte de los días, unas seis horas.

Anteayer recibimos tres más nueve menos cuarto de la noche: obteniéndolos con regularidad, hubiéramos podido aprovecharlos para la edición del DIARIO del sábado.

Dímosles la publicidad posible, fijándolos en los sitios públicos de costumbre.

Anoche á las ocho recibimos otro urgente de Madrid, con noticias, por cierto, poco agradables, que podrán leer nuestros abonados, en la sección de última hora.

El juez municipal de la cercana villa de Cherta, cita y emplaza á Francisco y Carmen Pepió Serral.

La Alcaldía de Bot, anuncia en el Boletín Oficial, la subasta para el arriendo á venta libre, de las especies de consumos.

La de Masdenverge, el padrón de cédulas personales.

La de Godall, anuncia la secretaría vacante en dicho Ayuntamiento, y el padrón de cédulas personales, la matrícula industrial, y el proyecto de presupuesto ordinario.

Papel de fumar El Negrito.

En el Principal

El sábado se representó en este coliseo el drama traducido del francés, *Fron-Fron* y la bonita comedia de costumbres aragonesas *Las olivas*.

La ejecución de estas dos obras fué buena, distinguiéndose notablemente en la primera la Sra. Ferrer y el señor Tressols.

Anoche púsose en escena el drama de Dumas (hijo), vertido al castellano, por D. Jacinto Ventura, *La dama de las camelias*. La Sra. Ferrer fué ovacionada por el público en varios pasajes del drama, desempeñando magnificamente su difícil personaje de *Margarita*.

Muy bien el Sr. Tressols. Los señores Casals, Indurain, Morató, Daroqui y Vaqué contribuyeron al buen desempeño de la obra.

La concurrencia fué bastante numerosa.

Ayer, los niños patriotas que concurren á la escuela de don Federico Morraja, llevaron á cabo una cuestación pública, para aumentar la suscripción nacional con destino á los gastos de la guerra.

En un carrojuelo descubierto iba una comisión de niños ostentando la bandera nacional. Detrás seguía el resto de los alumnos, acompañados de una música de la población, que ejecutaba composiciones apropiadas al acto.

Los encargados de la colecta recorrieron todas las calles de la ciudad, y por la tarde visitaron las sociedades de recreo.

Bien por esos instintos patrióticos de la infancia!

El primer combate

Esta madrugada á la una, hemos recibido un telegrama de nuestro activo corresponsal en Madrid, señor Mencheta, detallándonos el encarnizado combate naval sostenido entre las escuadras española y americana en aguas de Cavite, adelantando las noticias á los diarios de Barcelona que se han repetido aquí á la una y media de la tarde.

Un buen servicio

De un semanario local:

«Lo está prestando nuestro querido amigo y correligionario don José de Cid, tercer Teniente de Alcalde, en la inspección de artículos de primera necesidad que se expenden en nuestro mercado público, seguros como esta-

mos de que el señor de Cid no ha de permitir la más pequeña transgresión en perjuicio de la salud pública.»

Número patriótico — Se van agotando los ejemplares del número extraordinario de la revista literaria local *Tortosa Ilustrada*, que se publicó el domingo 24 de Abril último.

Hasta el jueves próximo, habrá rúmberos á la venta, en las librerías de Bernis, Mestres, Voltes y Biarnés y Kies.

Hasta ayer se habían recaudado 550 pesetas, por la venta del citado semanario, cuyos productos, como saben nuestros lectores, se destinan íntegros á la suscripción patriótica nacional. Es de esperar que Tortosa hará el último esfuerzo, solicitando nuevos ejemplares de una publicación que tan bien ha sabido alentar el patriotismo de nuestros conciudadanos.

Hemos tenido el gusto de admirar un retrato bajo relieve, de nuestro estimado amigo, el joven abogado don José Kies Alvarez. El trabajo escultórico, obra de nuestro paisano don Tomás Cardona, tiene especial parecido, y se distingue por su modelación y por sus líneas, que son perfectas. Hay allí vida y vigor, y no faltan detalles que acreditan al artífice.

Felicitamos por su producción, al amigo señor Cardona.

Encias rosadas como el carmín y nacarado marfil en la dentadura se tienen siempre con el uso diario del *Licor del Polo de Orive*.

TORTOSINOS

Tenemos el gusto de participar que nuestro amigo D. Pio Fernández Gimisó, dá lecciones de acordeón, de una á dos de la tarde para caballeros; y de seis á siete de la tarde, para señoras y señoritas.

También dá lecciones á domicilio, á todas las personas que lo soliciten en el interior de la Ciudad.

Las clases empezaron el 1.^o de Mayo.

Ancha, 18.—TORTOSA.

PIGOTA

Lince de vaca, pura y reciente

Se vacuna todos los jueves y domingos, de doce á una de la tarde en la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).



Autidistérico

Andreu y Pahí
Nuevo y único remedio que cura siempre la difteria faringea, por grave y séptica que sea, á los animales.

El Dr. Viura y Carreras, Médico numerario de la Casa Municipal de Misericordia.

Cábeme el gusto de manifestar que el tópico autidistérico Andreu y Pahí ha determinado efectos muy notables en los diversos animales en que se practicaron experimentos por acuerdo de la Real Academia de Medicina y Cirugía de esta capital; habiendo observado asimismo, que el empleo de dicha sustancia, en aplicaciones locales, modificó favorablemente el estado de la mucosa de las fauces, en todos los enfermos de angina, difteria, en que adopté el citado agente terapéutico.

DR. VIURA Y CARRERAS.
Barcelona 3 de Abril de 1897.

Noticias de Madrid

(Del dia 2.)

Por telegrafo y teléfono

Un telegrama circular

El ministro de Marina ha dirigido a todas los jefes de los departamentos de la Península un telegrama circular dándoles cuenta del heróico combate que han sostenido nuestras fuerzas en Cavite.

Añade que los buques de la escuadra norteamericana se retiraron con grandes averías detrás de los vapores mercantes que estaban dentro de la bahía.

Las pérdidas sufridas por nosotros son también bastante sensibles.

Felicitación á los marinos de Filipinas

Al tener noticia el ministro de Marina, del heróico comportamiento de nuestros marinos de Filipinas, ha dirigido al Comandante general de aquel Apostadero, el siguiente despacho:

«Honor y gloria á los bravos marinos que tan valientemente han defendido á su patria.—Bermejo.»

La prensa alemana

Telegrafian de Paris que la mayoría de los periódicos alemanes no ocultan sus simpatías por España, haciendo resaltar la profunda antipatía que les inspiran los Estados Unidos.

Hacen notar la circunstancia de que tanto el ministro de la guerra yankee como el general Miles han dado siempre noticias inexactas respecto de las fuerzas con que contaba.

Acusan al antiguo cónsul Lee por haber hecho creer muy fácil el triunfo asegurando que daría facilidades para apoderarse de la isla de Cuba.

Otro de los puntos tratados por los citados periódicos, es el relativo á la alianza hispano rusa.

Domina la idea de que se han realizado en este sentido trabajos importantes que habrán de satisfacer á los más exaltados.

Otra suscripción

Telegrafian de Viena que en la embajada española de aquella capital, se ha abierto una suscripción para fomentar la marina de España.

Lo que dice Moret

El ministro de Ultramar señor Moret ha dicho que el jefe del Apostadero de Manila señor Montojo no tenía á su disposición todos los buques que tenemos en Filipinas porque algunos están en Cebú y otros puntos.

Además ha manifestado que la gloriosa defensa que han hecho nuestras tropas en Filipinas avalora mucho el heroísmo legendario de los españoles y que una prueba de que les hemos causado grandes averías, es que el comodoro mandó en seguida la retirada de todos los buques que componían la escuadra norteamericana.

Desahogos yankees

—Telegrafian de Paris que en los Estados Unidos continúan las manifestaciones belicosas habiéndose verificado en algunos estados, desahogos como el quemar la efigie de Weyler, de Moret y de otros personajes españoles.

También han dirigido sus manifestaciones contra los personajes norteamericanos, que más se han distinguido como Mac Kinley y otros.

No estaba Montojo

En los primeros momentos en

que tuvo conocimiento del siniestro ocurrido en el «Reina Cristina», dijo se que se hallaba en dicho buque el jefe del apostadero de Manila señor Montojo pero después se supo que dicho señor se había trasladado al «Isla de Cuba» momentos antes de ocurrir el percance.

Otro combate?

—A última hora se habla de un nuevo combate entre las escuadras española y americana en la bahía de Cavite.

No se dan detalles; sólo se dice que nuestros buques «Ulloa» y «Mindanao» han sufrido averías de consideración.

En los centros oficiales no se tiene á la hora que telegrafio noticia de este nuevo combate transmitida por las autoridades de Manila.

El Comandante del

«Reina Cristina».

Notas biográficas

Condecoraciones

El que fué heróico comandante del crucero «Reina Cristina» en el cual halló gloriosa muerte, llamábase don Luis Cadarso y Rey.

Nació en 24 de noviembre de 1858, fué nombrado capitán de navío el día 11 de julio de 1895.

Se hallaba en posesión de la cruz y placa del Mérito Naval, blancas, de la cruz roja del Mérito Naval, de la roja de primera clase del Mérito Militar y de la blanca de tercera clase del Mérito Naval.

Poseía además la medalla de la campaña de Jolo y la encomienda de Isabel la Católica.

El señor Cadarso era hijo de una familia de marinos.

España sentirá mucho la muerte del bravo comandante, colocando su nombre entre los de Méndez Núñez, Barcaiztegui, Gravina y Churruga.

¿Como fué?

Circulan muchos rumores y se hacen numerosos comentarios de diverso carácter acerca de la forma en que han podido franquear la bahía de Manila los buques norteamericanos.

Sin embargo, como no se tienen noticias ciertas respecto del particular, es fortuito cuanto se diga.

La espectación que reina en todas partes es indescriptible.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del
DIARIO DE TORTOSA

Telegramas de anoche

Poca fortuna

Madrid, 1.º—5 tarde (Urgente).

Oficial.—El capitán general de Cuba, dice que los barcos enemigos encargados del bloqueo de Cienfuegos apresaron el vapor Argonauta, que conducía á su bordo un coronel, un médico militar, seis oficiales, tres sargentos, algunos soldados, pasajeros y material de guerra.

Los yankees permitieron la salida del buque, en un bote á los pasajeros, pero fingiendo este carácter pudieron también escapar el sobrecargo y algunos soldados. Seis de estos y los mencionados jefes quedaron en poder del enemigo.

Se apoderaron además de seis cajas de fusiles Mausers, quince de municiones y catorce de medicinas.

El barco apresado fué saqueado

por la amarinería americana.—Mencheta.

Combate en Cavite

Madrid, 1.º—7'45 noche.
Oficial.—Un telegrama de Manila dice que los disparos de cañón á las baterías enclavadas en el puerto, anunciaron que la escuadra americana había forzado el paso.

Antes de amanecer se presentaron en línea de batalla frente á Cavite, ocho buques de la escuadra yankee. Nuestros marinos batieron con heroísmo, obligando al enemigo á cambiar las evoluciones.

La escuadra americana retiróse hacia la parte de Oeste, colocándose detrás de los buques extranjeros. Estos han sufrido muchas averías.

A bordo del «Cristina» se produjo fuego. Lamentamos bajas sensibles, entre ellas la del comandante de dicho buque Sr. Cadarso. No pueden darse más pormenores por no consignarlos el parte oficial.—Mencheta.

Telegramas de esta madrugada

Sobre lo mismo

Madrid, 2.—3 madrugada.

Acaba de facilitarse el siguiente telegrama oficial de Manila:

Anoche la escuadra yankee consiguió alcanzar el puerto.

Antes de amanecer rompieron el fuego ocho buques enemigos. A las siete y media incendióse la proa del buque «Cristina» y poco después ardío la popa.

Roto el servo motor me trasladé al «Isla de Cuba».

A las ocho ardían completamente el «Cristina»; y «Castilla» sufrieron averías los demás buques. Estos se retiraron á la ensenada de Bacoor, siendo preciso echar á pique alguno para evitar que cayera en poder del enemigo.

Las bajas numerosas.

Entre ellas el capitán de navío señor Cadarso, el capellán Sr. Noro y otros.—Mencheta.

Telegramas de hoy

Conferencia

Madrid 2—11 mañana.

Particular.—El cónsul inglés en Manila ha conferenciado con el jefe de la escuadra yankee.—Mencheta.

Bloqueo

Madrid 2—11:30 mañana.

Manila ha quedado bloqueada. La población emigra, temiendo el próximo bombardeo.

—Se ha salvado la tripulación del buque «Mindanao».—Mencheta.

Desde la Habana

Madrid 2—2 tarde.

Oficial.—Un acorazado, tres barcos menores y varios lanchones, intentaron un desembarco en la playa Herradura.

Nuestras fuerzas hicieron fuego, contestando los enemigos con ocho ó diez cañonazos, retirándose y desapareciendo hacia la playa llamada Dominica.—Mencheta.

Sensación

Barcelona 2—3 tarde.

Han producido sensación las noticias del combate naval en Cavite.

—El enemigo bloquea á Manila. Se encuentran en Cayo-Hueso 1.200 cubanos, que junto con 4.000 yankees, intentan desembarcar el dia cuatro.

en Cuba.

—Las tropas están acuarteladas en esta capital.

—No se cotizan los frances.

—Bajan los valores. —Roldós.

ANUNCIOS

DEPOSITO DE PERSIANAS

DE

RAMON MARQUÉS

Mercaderes, 5.—Tortosa.

Se venden de todas clases: se componen y repintan las usadas.

MAQUINAS

Se venden dos máquinas para hacer hielo, una de vapor, de fuerza de dos caballos, con los necesarios accesorios.

La otra, movida á mano, propia para frapar botellas. Ambas, en buen estado.

Razón, A. Billver, Rambla de San Juan, 72.—TARRAGONA.

AVISO AL PÚBLICO

En el acreditado establecimiento de telégrafos de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel nº 14, se han recibido grandes y variados surtidos de géneros, de alta novedad, propios para la temporada presente, tanto para vestidos de señoras, como para trajes de caballeros, y lo mismo también en telas blancas de hilo y algodón, mantelerías damasco, toallas y sábanas todas de un ancho. También se encuentran grandes existencias en merinos, cachemires, crespones, armures lana, en negro y colores.

Se advierte al público, que si bien por las circunstancias que atravesamos han aumentado los precios de los géneros en fábrica, esta casa efectuará todas las ventas á los precios anteriores, tan solo por no perjudicar á sus numerosos favorecedores.

No comprar, sin antes visitar el citado establecimiento, y se convencerán los parroquianos de la realidad del anuncio.

Sin rival en elegancia, novedad y baratura.

ANTONIO TORT,

Angel 14.

NOTA. En todas las ventas se admitirán billetes del Banco de España, devolviendo el cambio en plata.

CONSULTORIO HOMEOPÁTICO

DEL MÉDICO

D. Victor Meléndez Rico

Calle de San Roque nº 13, pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet (q. e. p. d.), se ha encargado su sobrino D. Victor Meléndez Rico, médico homeópata.

Hay para alquilar dos pisos cómodos, baratos y con agua de la Caramella, en la casa número 47 de la calle de Moncada.

El inquilino de los bajos de la propia casa facilitará las llaves y noticias.

Consultorio Médico Quirúrgico

DIRECCIÓN POR

D. Pedro Sales Aymerich

Abierto todos los viernes, de 10 de la mañana á 2 de la tarde.

Fonda Barcelonesa.—Tortosa.

Limpia boquillas UNIVERSAL

Único representante al por mayor en la provincia de Tarragona.

Librería Berués. Obispo Aznar 6.—Tortosa.

